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本會雜誌每期以一個建築相關議題，邀請

專家學者提出專業見解，同時也對國內的建築

環境提出評論、建言。讓建築學術可以更有力

地往前發展，提昇建築產業技術，改善建築相

關政策。

幾期下來，深感相關的讀者反應不夠熱

烈，深摯地期待有志之士提筆反應，並由本會

刊登出！本期小弟再以「人性都市設計－人行

道的必要」一文來反應上一期的「都市設計」

專刊。

建築是整體的，都市也是整體的，可是在

學術研究上，却時常被切割成片段〈take free 

body〉；台灣都市的主體性，似乎也被切割成

數個片段。都市設計應該是以人為主體，可是

我們在實体環境中，所看到的却都是片斷的。

學而優則仕，自古以來被譽為良好的策

略。可是這些年來，由教授出任行政長官者，

都未有好的成果！「聞道有先後，術業有專

攻」，在被切割的社會環境下，一位教授轉換

跑道時，沒有任何準備期、沒有適應期，怎會

有好的表現？一旦受挫，也沒有膽量去虛心檢

討，接受社會的意見，反而形成自以為感覺良

好的硬拗行為，背離了基本原則。「馬上好」

可以掰成「馬上漸漸好」的無邏輯言論，你能

說它是幽默嗎？

教育部「教師人員聘用條例第34條」及

「公立各級學校專任教師兼職處理原則」規定

大學教師不得兼任建築師或相關技師，私立學

校雖然沒有明文限制，可是很多私立學校却依

照辦理！在如此被切割的

社會環境下，沒有優良的

建築設計作品，也沒有機

會去加強他的實務經驗，

卻擔任[建築設計]課程的

大學教授，其他相關「工

程」的課程也是由具有

「博士」學位而欠缺實務的教師來授課。整個

台灣社會被切割的後果，問題已經變成十分地

嚴重！

今年起本會頒發大學生的清寒獎學金，深

獲好評！本會將繼續募款來支持此項活動，畢

竟本會不是營利單位，有賴社會各界人士的慷

慨贊助。 

感謝本會刊各專門議題主編，他們都是義

務地來為學會工作，會員中若有自告奮勇者，

亦請不吝告知，本期委請江哲銘教授主編「環

境效率」，此為永續發展中重要之課題！下期

請陳長庚老師主編「無障礙環境」，請大家拭

目以待！

今年度的研究成果發表會將於9月22日在

朝陽科技大學舉辦，中部地區的會員們，請多

多把握! 此外還有一場與日本亞洲都市環境學

會合辦的建築防災論壇，(核災與水災)將於11

月17日在台北科技大學舉辦。

時序己入盛夏，願各位會員身體健康，平

安喜樂！

理事長的話

賴榮平
理事長   
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